

トウエピラ



令和7年3月25日

札幌市立八条中学校

学校だより第7号

個人の質

学校長 和泉 明一

雪解けが一気に進み、日毎の暖かさが、春の到来を感じさせる今日は、この一年間の成長を確かめ、新年度に向け新たな決意や目標を持つ節目の日です。

さて、この一年間で皆さんは、どのくらい成長できたでしょうか。

修了式に先立ち、3月14日に3年生の皆さんが9年間の義務教育を終え、八条中学校から巣立っていきました。前日の総練習を含め、先輩たちが立派に八条中学校を旅立つことができたのは、まさに皆さんのおかげと思っています。作法で、拍手で、歌で、想いで、厳粛な中にも温かい雰囲気を作り上げたからこそ、あんなに目から汗を流し、素敵な笑顔で先輩たちは卒業していったのです。

1,2年生の皆さん、本当にありがとうございました。

さて、1年生の皆さん。皆さんにも間もなく後輩ができます。

2月25日に行われた、「八条っ子ふれあいデー」では、卒業していった3年生が小学6年生に学校生活を直接紹介しました。来校した小学生はやはり幼く、今の皆さんと見比べるとその差は歴然としています。皆さんが、しっかり中学生として成長した姿が今ここにあります。

4月、さすが先輩だと感じてもらえるような、八条中を支える、がっしりとした「胴体」として、さらに一歩大人に近づいた行動を心掛けていきましょう。

2年生の皆さん、いよいよ卒業学年となります。

4月からはあなた達が「八条中の顔」です。卒業式で見た、あの先輩たちの晴れやかな顔を超えていきましょう。全校を牽引するリーダー学年であることを忘れず、色々な場面で自分たちの成長を確かめながら、かけがえのない思い出を作っていきましょう。皆さんならきっとさらに素敵な「八条中の顔」と成長していけると信じています。

この3年間、様々な場面で皆さんと触れ合ってきて、仲間想いの優しさ、集団の持つたくさんの良いところ、さらなる可能性を感じてきました。来年度は、目指すべき目標として、もう一つ、「個人の質」を一人一人が高めませんか？

一人一人の一段階上の成長を願い、皆さんに3つの捨ててほしいものをお伝えします。

「察してほしい、わかってほしい」という“甘え”は捨てる。

「わかってくれる、相手も自分と同じだ」という“幻想”は捨てる。

「知ってほしい、かまってくれほしい」という“承認欲求”は捨てる。

…どうでしょう、少し難しいですか。

他人に勝手に期待して、不機嫌になるのは誰も得をしません。期待は他人に向けるよりも、変化できる未来の自分に向けるべきです。一人一人が自分の弱さを受け入れ、目をそらさない、ちょっとした強さを持ちましょう。そのちょっとした積み重ねを成長と呼びます

4月8日の始業式には、明るい笑顔で元気に登校してきてください。少し成長した、皆さんの笑顔が、そして逞しさが未来の八条中に広がることを祈っています。皆さんの力で、明日も行きたくなる学校を創り上げてください。

修了式より



一年間を終えて ～各学年の代表生徒の作文を御紹介します～



「全部ひっくるめて」

1 学年 代表生徒

「何かを得るには何かを捨てなければならない」、今までそう思って諦めたことがいくつもありました。ですが、この一年を通して新しい考え方に気付くことができました。

それは、入学してから少し経った頃のことです。新しい友だちと話すことも多くなってきて、小学校の頃仲が良かった友達とは関わりが薄くなってきました。そんな中、同じ日に小学校の頃からの友達と新しい友達から遊びの誘いがきました。小学校の頃からの友達は、最近話せてないから久しぶりに遊びたいです。けれど、新しい友達は、これを機により仲が深まるチャンスです。2人とも遊びたいけど、3人で遊ぶのは気を使って気まずくなってしまいそうです。私は、もっと交友関係を広げたいと思ったので、その日は結局新しい友達と遊ぶことにしました。そして、違う日に小学校の頃からの友達と遊びました。

この経験を踏まえて、新しいことを得るときに古いことを捨てる必要はあまりないと感じました。最終的には、誘われた2人どちらともと遊ぶことができてよかったし、新しい考えを学んだいい経験だと思います。

2年生になり、3年生になり、そして高校生になったときも、人間関係で悩むことがあると思います。その時に、「古くからの友達も新しい友達もみんなまとめて大切にしよう」と考えて交友関係を広げていきたいです。人間関係の話に関わらず、新しい物事への挑戦や勉強と部活の両立など、様々なことにつながってくるので、「全部まとめてがんばるぞ!」という気持ちでこれからの学校生活を過ごしていきたいです。

「1年間を振り返って」

1学年 代表生徒

僕が、今年一年を振り返って楽しかったことは、8組の先輩と仲良くなったことです。仲良くなったきっかけは、遊んでいるゲームが同じだったことです。他の先輩たちとも、知らないうちに仲良くなれました。みんなと喋っているとき、雰囲気良くて自分も喋っていたら、いつの間にか仲良くなれました。先輩になったら、後輩に優しくしたいです。

頑張ったことは、滝野宿泊学習の事前学習です。事前学習では係を決めたり、部屋を決めました。係決めで、自分は総務係になりました。総務係では、司会と入館式と退館式をやりました。とくに、司会を頑張りました。楽しかったことは、キャンプファイヤーです。寒い中、クラスのみんなと一緒にゲームができて、楽しかったです。滝野宿泊学習は全部楽しくて、また行くのが楽しみです。

成長したことは、スポーツテストのシャトルランと遅刻が少なくなったことです。シャトルランでは、小学生の時よりも長く走れるようになって、良かったです。遅刻が少なくなった理由は、毎日学校に来るのが楽しかったからです。特に先輩たちと話をする時間が、いつも楽しかったです。

来年頑張りたいことは、新1年生の見本になることです。僕が目指している先輩は、優しく、話していて楽しいことと、だめなときはきちんと注意をしてくれる、先輩です。そんな先輩を目指して2年生を頑張りたいです。

「幸せな1年間」

2学年 代表生徒

長いようで短かった一年も終わり、4月から3年生になります。僕がこの一年で頑張ったことは学校行事や部活動など沢山あります。

宿泊学習や体育大会、学校祭など本当にクラスのみんなで心を一つにして頑張ることができました。特に体育大会では惜しくも2位でしたが、学級代表として賞状を受け取った時の嬉しさは格別で、仲間と団結する大切さを改めて感じた瞬間でした。

他にも書き切れない素敵な思い出がいっぱいありますが、今日で2年5組のみんなとは離れてしまいます。先生やクラスの友達に恵まれて最高に楽しい一年を過ごすことができました。本当にありがとうございました。

最後に、僕はこの学校で毎日を当たり前のように過ごしてきましたが、もう3年生になります。3年生となる今年は、最後の体育大会や文化祭、修学旅行そして受験と僕達にとってとても大事な一年になります。クラス替えで新しく出会う仲間達と共に1年、2年と培ってきた「主体性」だったり「実行力」などの、自分の力を最大に発揮して頑張りたいです。そして、残された時間を楽しんで一日一日を大切に悔いが残らないように過ごしたいと思います。



令和7年度 1学期始業式のお知らせ

4月8日（火）

◇おおまかな日程◇

・登校 ～ 8：25

登校したら自分の靴を靴袋に入れて指定の教室に入室してください。



新2年生（旧1年生）⇒3階の同じ学級番号の教室に入る。※1年6組は、第2理科室へ

新3年生（旧2年生）⇒2階の同じ学級番号の教室に入る。

・学活	8：30～8：40
・着任式・始業式他	8：45～9：40
・移動・学活	9：55～12：00
・入学式準備	12：00～12：30
・下校完了	12：40

◇持ち物等◇

<input type="checkbox"/> 上靴	<input type="checkbox"/> 教科書が入るカバン（10冊程度配布予定）
<input type="checkbox"/> 靴袋	<input type="checkbox"/> 家庭と環境調べ
<input type="checkbox"/> 筆記用具	<input type="checkbox"/> PTA 学級役員希望調査票
<input type="checkbox"/> 朝読書の本	<input type="checkbox"/> その他、指示された提出物等
<input type="checkbox"/> chromebook	

*制服登校です。

*「学年だより」等もご確認ください。